

相生っ子

本年度の相生っ子のめあて
—あいさつ・言葉づかい・発表—
「あいさつ日本一の相生小学校」をめざして



令和4年2月10日 相生小学校 校長室だより

第35号

文責：岩佐隆之

1月のタブレット持ち帰りの反省を生かし、自宅待機中のオンライン授業を進めます

本校は、一昨年4月の全国一斉休校の際には、5・6年で、朝の健康観察やオンライン授業を行いました。その経験を生かして、今回、自宅待機中の3～6年にはオンライン授業を行いました。少人数で、全てのご家庭の通信環境が整っていたため、実現できました。ただ、1・2年はクラス全員が対象で、子どもたちにも保護者の皆様にも十分な説明ができていなかったこともあり、2年生にのみ学習ソフトの活用をお願いしました。1年生は、家庭の通信環境の調査ができておらず、大きな反省点です。一昨年も、通信環境が整っていないご家庭には、電話で健康観察を行いました。全員の環境が整わない限り、オンライン授業はできません。また、途中でつながらなくなった時に、子どもだけで対応できるのかも不安です。しかし、いつまた休校になるかわからない今、今回の反省を生かし、全ての学年でオンライン授業を進める方向で、町教委とも協議しています。ルーターの貸し出し準備も、町教委が進めていますので、今一度、全てのご家庭の通信環境を確かめさせていただきます。そして、まずはどのお子様とも「オンラインで朝の健康観察や課題の確認」ができるようにし、次に「オンライン授業」ができるように進めてまいります。多くの貴重なご意見をありがとうございました。



＜自宅待機中でのタブレットの持ち帰りについて、前回、掲載しきれなかったご意見です。＞

- ・普段と違い、珍しい学習なので集中力がありませんでした。タブレット越しに友達の顔が見えるのも楽しいと言っていました。一人での学習も黙々と進めており、感心しました。
- ・平日のオンライン授業は、子ども一人でも受けられることを前提に考えていただきたい。親の有休にも限りがあるため、毎回休みを取って付き添うことは難しいです。
- ・通信機がないので、貸して欲しいです。
- ・タブレットの使い方は、家でもタブレットをつかうことがあるのでわかります。ただ、動画やタブレットを使って、どのように勉強をすればいいのかわかりませんでした。動画を見てノートに書き写すのか。でもノートの書き方もどのように書けばいいのかわかりませんでした。オンラインをしないのなら、無理にタブレットじゃなく、プリントなどでもよかったのでは？中学校は前、朝の会をオンラインでしていました。小学校も電話でなく、オンラインで何かをしてくれれば、本人も友達や先生の顔が見れて安心すると思います。ネット環境が各家庭いろいろあると思いますが、せつかく一人1台あるのだから、うまく活用できるようにしてほしいです。
- ・楽しんで学習していました。
- ・タブレットで楽しく学んでいたと思います。家でも学習に使っていただけたらと思います。

また、3日（木）に予定しておりました本年度最後の授業参観。全国的な感染拡大と授業再開から10日しか経っていないことを考慮し、中止としました。オンラインで視聴いただくことも考えましたが、子どもたちの頑張りをどれだけお伝えできるのか、設備的・技術的な問題もあり、今回は断念しました。また、今後は、オンライン配信もできるよう、技術と環境を整えてまいります。

（裏面もご覧ください。）

卒業まで1ヶ月余り。6年は、平谷小との交流学習や相生中学校体験入学を行いました

1日（火）に、平谷小学校を訪問しました。校舎内を見学し、複式学級の学習の様子も知りました。次は、体育「ミニサッカー」と人権「水平社宣言」の合同学習。12月に、平谷小6年の2人が本校を訪れており、打ち解けた雰囲気でも活動できました。



9日（水）は、相生中学校体験入学。まず、体育館で中学1年生が行う「生活オリエンテーション」に参加しました。ノーチャイムや無言清掃、全員発表など、相生中学校の伝統ある「スクールマナー」の劇を見学した6年生。さぞ気持ちが引き締まったことでしょう。その後、歌の練習があり、心の中でしっかり歌いました。そして、校舎内を案内してもらい、先輩たちの授業の様子を見学しました。学校に帰って、平谷小の2人と一緒に給食を食べ、昼休みはドッジビーを楽しんだ後、「水平社宣言」のまとめの学習を行いました。



また、6年生は今、「卒業プロジェクト」として、あいさつ運動や下級生との遊び、そうじボランティア、下級生へのプレゼント等の活動に取り組んでいます。最後まで学校のために、下級生のために活動している6年生。ありがとう。本当に素晴らしいです。残り1ヶ月。仲間と有意義な時間を過ごして、たくさんの思い出を作ってください。



2～5年生は、それぞれ平谷小学校の同級生とオンライン交流を行いました

2・4年生は1日（月）、3・5年生は8日（火）に、平谷小とオンライン交流を行いました。2年は、子どもたちがポーズをとってのまちがいさがし。3年は、大きな声で好きな俳句と理由の発表。4年は、学級旗やふるさと学習等をクイズで紹介し、5年は国語や算数で学んだ内容をクイズで尋ねました。1年生は、平谷小に在籍児童がいないため、行いませんでした。平谷小からも、クイズや行事の紹介等がありました。回数を重ね、3年目となったオンライン交流。来年度は、相互訪問も考えています。相生中学校区の同級生として、これからも交流を続けていきます。



9日（水）の朝の活動で、2年生が「家族や友達のよいところ」をオンラインで紹介

体育館で、全校児童の前で行うはずだった「2年生の発表」。オンラインとなりましたが、大きな声で発表し、1年間の成長がわかります。家族や友達の長所や得意なことをよく観察しており、「自分もこうなりたい」「もっといいところを知りたい」と思いを伝えました。聞いていた他の学年児童から賞賛の言葉が寄せられ、みんなの心が温かくなった時間となりました。



☆来週、本校の学習発表会の様子がケーブルテレビで放映される予定です。また「相生小学校開校20周年記念写真展」を、相生ふるさと交流館で開催しています。お時間があれば、ご覧ください。

（裏面もご覧ください。）